

Lancement des Assises de la Confirmation

le samedi 20 novembre 2004

de 14 h 30 à 17 heures

à la Maison des Prêtres de Marienthal.

Y a-t-il une vie après la confirmation ?

Personne n'en doute !

Il n'en est pas moins souvent relativement laborieux d'imaginer et de mettre en œuvre « l'après-confirmation ».

Parmi les difficultés se présentent : après la 3^e les jeunes s'exilent dans les différents lycées du département, s'investissent dans leurs études, dans le sport, chez les pompiers, ou décompressent devant leur X-BOX...

Alors ? Comment reprendre au vol les fameux engagements pris au moment de leur confirmation et qu'ils sont censés honorer dans les mois et les années qui suivent ?

Comment leur donner le goût de prendre la place qu'ils méritent dans la communauté ?

Comment prolonger le désir que certains d'entre eux manifestent de rester actifs dans la sphère pastorale ?

Facile ! (*je plaisante...*)

Depuis une dizaine d'années, nous faisons une expérience qui – nous le sentons – commence à porter du fruit. Nous proposons, comme beaucoup de communautés de paroisses – une retraite de 4 jours aux jeunes qui se préparent à la profession de foi, à Baerenthal. 4 journées de vie en commun faites de repas partagés, de balades, de réflexion sur un dossier spécifique (Eucharistie), de célébrations, de chants, de bricolages, de veillées... Une expérience forte qui marque profondément les jeunes, qui en redemandent !

L'idée un peu folle a été de confier à des confirmands en cours, ou à des tout jeunes confirmés l'animation de cette retraite. L'an dernier, nous avons ainsi recrutés une vingtaine de jeunes de 15 à 22 ans pour encadrer les 70 jeunes qui se préparaient à la profession de foi.

Eh bien, ce défi, ils l'ont superbement relevé en s'investissant dans les propositions qui leur ont été faites : certains ont remplacé les catéchistes qui ne pouvaient venir à la retraite, d'autres ont animé des bricolages, d'autres se sont investis dans la musique et le chant, d'autres dans l'animation des veillées – veillées enrichies par la présence assez récente des scouts, pionniers et compagnons, dont l'énergie est communicative aussi !

Le vécu de ce groupe de jeunes animateurs a été si riche, ils ont été si contagieux dans leur joie de vivre cette mission qu'ils ont fait des émules, à tel point que si nous les écoutions – et comme ce serait bon ! – nous pourrions organiser une retraite avec une trentaine d'animateurs !

Ce phénomène a engendré cette année d'excellentes surprises :

- des lycéens (terminale) sont venus nous voir pour nous proposer de prendre à l'année un groupe de jeunes qui se préparent à la profession de foi ;
- un groupe d'une dizaine de jeunes de 15 à 17 ans est parti à Taizé cette année à la Toussaint, en attendant d'y retourner avec la nouvelle fournée des confirmands, dont ce pourrait être un projet de retraite ;
- le groupe de jeunes qui chantent et animent les messes des jeunes pourrait devenir cette année une vraie chorale de jeunes ;
- une flopée de jeunes de 15 à 28 ans s'investit dans le marché de Noël pastoral (montage des stands, accueil, service aux personnes âgées, St Nicolas...).

Notre conviction est que l'expérience forte que les jeunes vivent lors de cette retraite est un détonateur. La difficulté est de trouver l'énergie, le temps, les moyens de répondre à la demande qui se prolonge durant leur année de préparation à la confirmation, et de pouvoir rester force de proposition durant les années qui suivent le sacrement de la Confirmation.

Mais il ne faut surtout pas lâcher prise, car ces jeunes sont riches, profonds, priants, drôles, inventifs, généreux !

Martine Hetzel